

**Permanences du prêtre :**

Le matin de 8h à 9h

Chaque mardi et vendredi de 17h à 19h

1, place Jeanne d'Arc Cormontreuil

et sur rendez-vous : tel : 03 26 82 06 42

**Messes dominicales :** samedi 18h30 à Taissy

dimanche 9h30 à Trois Puits et 11h à Cormontreuil

**Prière pour la paix :** à 20h les 3èmes mardi du mois chez les Clarisses.

**Messes en semaine :** Mardi et vendredi à 9h à Cormontreuil.

Mercredi tous les 15 jours à 17h à la maison de retraite

**Site internet :** <http://saintfrancoisxavier.free.fr>

e-mail : [saintfrancoisxavier@orange.fr](mailto:saintfrancoisxavier@orange.fr)

**Au service des enfants et des jeunes :** Mme Martine MASSART

06 11 44 63 27

**PAROISSE SAINT FRANCOIS-XAVIER**

**Cormontreuil – Taissy**

**St Léonard – Trois Puits**

**1, place Jeanne d'Arc**

**Tel fax : 03 26 82 06 42**

**Feuille paroissial n° 151**

**Du 30 Janvier au 13 février 2011**

**LA LAICITE EN QUESTION**

Dans beaucoup de pays dans le monde, on trouve des groupes, soit religieux, soit antireligieux, qui n'acceptent pas la liberté de penser autrement qu'eux, sur la question de la vie et de la foi.

Le pape Benoît XVI vient de lancer à l'occasion de la journée mondiale de la paix, ce 1<sup>er</sup> janvier 2011, un message très riche, sur la tolérance. Il parle d'abord de ces pays où les chrétiens sont persécutés en premier : en Asie, en Afrique, au Moyen Orient et spécialement en Terre Sainte. Il demande solennellement à tous les responsables d'agir avec promptitude pour mettre fin à toute brimade contre les chrétiens de ces régions. Il signale en particulier que les principales victimes sont les membres des minorités religieuses auxquels il est interdit de professer librement leur religion ou d'en changer.

Dans l'histoire, les catholiques ont été acteurs d'actes violents d'exclusion envers les protestants ou les juifs. Aujourd'hui des pays musulmans exercent aussi ces violences contre des chrétiens. Dans le monde laïc, parfois en réaction contre les excès des croyants, des groupes s'opposent à toute forme de spiritualité venue de l'évangile. Hostilité et préjugés sont manifestés contre ceux qui n'ont pas peur d'affirmer leurs valeurs tirées de l'enseignement du Christ.

La tolérance, c'est à dire la connaissance et le respect pour ceux qui vivent une religion différente ou un athéisme réfléchi, est le fondement de la liberté.

« Nier ou limiter de manière arbitraire cette liberté signifie cultiver une vision réductrice de la personne humaine » écrit le pape. Il renvoie dos à dos le fanatisme religieux et l'idéologie hostile à toute forme de religion. « Tous deux, en effet, absolutisent une vision réductrice et partielle de la personne humaine » Les extrémistes des deux cotés sont dangereux pour la paix et la sécurité des citoyens.

Une laïcité vraie accepte aussi bien que les chrétiens fêtent la naissance du Christ, et que les musulmans célèbrent l'Aïd al-Kabir, en souvenir d'Abraham. L'article 27 du code de la loi de 1905, permet que des groupes manifestent publiquement leur foi, tant qu'ils ne troublent pas l'ordre public et n'imposent pas leur point de vue comme étant la seule façon de vivre.

Bien des familles et bien des pays, heureusement, vivent ainsi en paix et coexistent dans la diversité, grâce au respect et à l'amitié, c'est le fondement de la liberté.

**Michel Pillot**

**Messe des familles :** samedi 5 février à 18h30 à Taissy et dimanche 6 à 11h à Cormontreuil.

**Préparation des mariages :** Dimanche 6 février de 9h30 à 17h, salle Jeanne D'Arc.

Les couples préparent leur célébration et participent à la messe de 11h avec la communauté.

**Les équipes d'animation paroissiale :** se retrouvent pour une mise en commun de la vie des cinq paroisses du secteur ouest. En soirée à Ste Clotilde, le mardi 8 février à 20h30.

**Préparation des baptêmes :** Les parents des futurs baptisés se retrouvent le dimanche 13 février de 10h à 17h pour réfléchir au sens du baptême et préparer leur célébration.

**Récollecion pour les enfants de 3<sup>ème</sup> année de catéchisme :** Le mercredi 16 février de 9h30 à 17h chez les Clarisses. On s'organise en équipe pour le trajet. Les parents sont invités à y participer en matinée ou après-midi, chacun à leur tour, selon leurs possibilités. Voir Martine Massart pour l'organisation.

**Entrée chez les Clarisses :** Une jeune femme, Sandrine Dermouche, va s'engager dans l'ordre des Clarisses à Cormontreuil. Elle fera une profession simple au cours de la messe de 11h15 le dimanche 20 février.

**Dimanche de la santé :** Les 12 et 13 février, les personnes qui visitent les malades, au nom de notre paroisse, vont animer nos messes dominicales et vous aider à être toujours proches de ceux qui sont malades dans nos quartiers.